

EXCELSIOR

Presiones de EU Para que Orfila Jefature la OEA

- ★ El Embajador Anunció a la Prensa que lo Apoya
- ★ Así Puede Inclinar la Votación: un Canciller
- ★ Ya Costa Rica Quitó su Respaldo a Gómez Berges

Por RAUL TORRES BARRON, enviado de EXCELSIOR

WASHINGTON, 15 de mayo.—Costa Rica retiró hoy su apoyo al canciller dominicano Víctor Gómez Berges y dio su voto al embajador argentino Alejandro Orfila, para la secretaría general de la OEA, después que un canciller caribeño, de habla inglesa y que pidió no ser identificado, aseguró que el embajador estadounidense William Maillar hizo "presiones inusuales" en favor de Orfila,

al recorrer las agencias de noticias para anunciar públicamente que el voto de Estados Unidos es para el argentino.

El antillano señaló que en esa forma el peso de Estados Unidos (que aporta 60 por ciento de las cuotas de la OEA) puede inclinar la votación en un sentido.

Gómez Berges se queda así con sólo once votos, por doce de Orfila, que está a sólo uno de la victoria.

Maillard declaró que su país votó por Orfila por considerar que "es el mejor hombre" para la secretaría general.

Gonzalo Facio, canciller de Costa Rica, declaró que el compromiso de su país con el dominicano "terminó en la quinta votación" y que hoy mismo recibió instrucciones del Presidente Daniel Oduber de votar por Orfila en la siguiente vuelta.

Las agencias de noticias afirmaron que México también daría su voto a Orfila, pero el canciller Rabasa lo desmintió.

"Vamos a votar por Gómez Berges hasta el final", dijo el

canciller mexicano. Sin embargo, no precisó cuál sería el destino del voto mexicano en caso de que el dominicano se retire. "Se pueden presentar otras candidaturas y nosotros tendríamos que estudiarlas", respondió.

La jornada transcurrió en medio de insistentes rumores de que Nicaragua, al igual que Costa Rica, votaría por Orfila en la siguiente ronda, programada para el sábado por la mañana.

De confirmarse tales rumores, Orfila tendría asegurado el triunfo.

CONTINUA SU CAMPAÑA

Gómez Berges, sin embargo, continuó hoy su campaña. En la primera ronda de votaciones, Gómez Berges terminó con ventaja de un voto sobre Orfila. El dominicano acumuló doce papeletas en su favor contra once del argentino. Hubo una en blanco, que unos cancilleres atribuyeron a Paraguay y otros a Perú.

Las candidaturas de Gómez Berges y Orfila han dividido a los cancilleres. Brasil ha desplegado una inusitada campaña en favor de Gómez Berges por considerar que Argentina —otro de los grandes del sur— no debe tener la secretaría general.

En opinión de la cancillería brasileña, Argentina violó las "reglas del juego" al presentar candidato propio. Según un pacto escrito, ninguno de los grandes países de la región —México, Brasil, Argentina y Venezuela—, deben tener candidato propio.

Brasil y Argentina tienen una tradicional rivalidad en el foro de la OEA, lo cual explica que el primero apoye a Gómez Berges, no obstante

IGUE EN LA PAG. DIECISEIS

que Estados Unidos haya declarado ya su voto en favor del argentino.

La delegación peruana se mantiene a la expectativa y nadie descarta que presente la candidatura del vicecanciller Carlos García Bedoya, que presidió la comisión que estudió la restructuración de la OEA.

Por otra parte, algunos cancilleres comenzaban a pensar en el joven ministro uruguayo de relaciones exteriores, Juan Carlos Blanco, como el posible candidato de transacción en caso de que ni Orfila ni Gómez Berges logren la mayoría en la siguiente votación.

ULTIMAS NOTICIAS

Hará una Gira por el Continente la Presidenta Argentina

BUENOS AIRES, 16 de mayo. (AFP) — La Presidenta argentina María Estela Perón, iniciará en junio próximo una gira por varios países del Continente, con una eventual escala en los Estados Unidos, anuncia hoy el diario "La Opinión", al citar una versión aparecida en la revista "Discusión".

Agrega que la señora Perón viajará acompañada por el ministro de Bienestar Social, José López Rega, y durante su ausencia, que sería de un mes, ejercería interinamente la presidencia, el titular de la Cámara de Diputados, Raúl Lastiri.

Finalmente el periódico señala que la jefa de estado solicitará este mes, al Senado, la autorización para corresponder la visita efectuada a Argentina, en 1973, por el mandatario mexicano Luis Echeverría, y para visitar además Bolivia y Chile.

No se sabe aún cuantos países visitará.

EXCELSIOR

Los Radicales Argentinos Reiteran sus Críticas a la Censura de Prensa

BUENOS AIRES, 15 de mayo. (AP y EFE) — Los radicales reiteraron hoy su tenaz oposición al decreto gubernamental que inhibe la libertad de prensa de las agencias informativas extranjeras.

Igualmente, anoche, durante una sesión de la Cámara de Diputados, el líder del grupo de parlamentarios de la Unión Cívica Radical, Antonio Troccoli, pidió urgente despacho para un proyecto en el que solicitaron que el gobierno informara de las actividades que desarrolla para combatir el terrorismo.

Troccoli dijo que se había combatido bien el ultraizquierdismo, pero que "la ultraderecha se encaramó con un mensaje de terror más difícil de tipificar".

Esta mañana, Ricardo Balbín, jefe de los radicales, advirtió que estaba "en contra de todas las medidas que restringen la libertad de pensamiento y difusión".

Previamente, el senador Fernando Rúa, en declaraciones a una emisora, dijo que el decreto "es sumamente grave y configura una vuelta de tuerca más en las restricciones que ya existen para la libertad de expresión".

El referido decreto, anunciado ayer, prohíbe a "los medios de comunicación nacionales o extranjeros la propagación de noticias referentes al país que hayan sido suministradas por agencias noticiosas extranjeras".